

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. PEMBAHASAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah salah satu bentuk pendidikan bagi mahasiswa dalam bermasyarakat. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta periode LXI tahun akademik 2016/2017 Divisi XIV unit C.3 berlokasi di Dusun Dermojuwang, Seloharjo, Pundong, Bantul. Adapun program kerja yang telah dilaksanakan selama KKN adalah sebagai berikut:

1. Bidang Keilmuan

a. Subbidang Keilmuan

Kegiatan bidang keilmuan dilakukan oleh seluruh anggota KKN. Kegiatan keilmuan yang dilakukan diantaranya bimbingan belajar , penyuluhan diabetes dan pencegahannya, Penyuluhan dan penyelenggaraan sosialisasi tentang keuangan, Penyuluhan dan pengenalan ergonomic, K3 dan program 5S, Penyelenggaraan pembuatan kompos, penyuluhan dan pelatihan materi kebahasaan, seni rupa dan komputer. Sasaran dari program keilmuan tersebut mencakup seluruh kalangan yaitu bapak-bapak, ibu-ibu, remaja dan anak. Penyuluhan kesehatan yang dilakukan yaitu penyuluhan diabetes dan pencegahannya,. Penyuluhan tersebut dilakukan

mengingat setiap tahunnya penderita diabetes di Indonesia semakin banyak dan banyak masyarakat yang tidak tahu bagaimana cara mengendalikan gula darah atau mencegah agar diri dan keluarga terhindar dari bahaya diabetes sasaran dari penyuluhan ibu-ibu RT 1. Dilakukan juga penyuluhan keuangan dan bentuk uang palsu dan asli yang bertujuan agar para anak-anak di RT 1, 2, 3 dan 4 mengetahui bentuk uang yang asli dan palsu agar tidak tertipu dan belajar menabung. Penyuluhan dan pengenalan ergonomic, K3 dan program 5S tujuannya adalah agar para bapak-bapak mengetahui pentingnya keamanan dalam bekerja dalam program K3, pengenalan ergonomic agar ibu-ibu dalam mengerjakan pekerjaan rumah tangga lebih peduli dengan kesehatannya yang akan datang dan program 5S untuk anak-anak agar mengetahui pentingnya tataletak untuk buku dan perabot lainnya baik di sekolah ataupun di rumah . Sasaran yang ditujukan adalah bapak-bapak RT 1,2,3 dan 4 dan peserta yang menghadiri penyuluhan sekitar 20 orang, untuk ibu-ibu RT 3 sekitar 20 orang dan anak-anak sekitar 15 anak. Dilakukan juga penyuluhan pupuk kompos yang bertujuan agar warga sekitar yang mayoritas petani bisa lebih menghemat dana sasaran yang dituju bapak-bapak yang hadir sekitar 15 orang. Dilakukan juga pengenalan computer untuk anak-anak SD mulai dari pengenalan Microsoft Word, Excel dan Power point dan seni rupa untuk anak-anak remaja. Dari program yang sasarannya anak-anak cukup berhasil karena anak-

anak yang TPA di Masjid Taqwa cukup antusias, dan untuk program yang sasarannya ibu-ibu juga cukup berhasil karena ibu-ibu yang menghadiri acara mahasiswa KKN juga tertarik dan bertanya menyangkut apa yang disajikan oleh mahasiswa KKN.

b. Subbidang Bimbingan Belajar

Kegiatan penyelenggaraan bimbingan belajar dilakukan oleh 5 anggota KKN. Mata kuliah yang diampu adalah matematika, bahasa inggris dan IPA. Masing-masing berdurasi 50 menit dan dilakukan sebanyak 12 kali. Sasaran program bimbingan belajar yaitu anak-anak SD dan SMP khususnya kelas IX di rt 1, 2, 3 dan 4 dusun dermojurang, seloharjo, pundong, bantul. Volume anak yang mengikuti bimbingan belajar sebanyak 10 orang setiap harinya. Program ini terlaksana dengan lancar dan sukses karena setiap selesai sholat Ashar berjama'ah di masjid anak-anak rajin datang ke posko untuk mengikuti bimbingan belajar.

2. Bidang Keagamaan

a. Subbidang Pengajian Rutin Anak-anak/TPA

Program kerja ini terdiri dari pendampingan Iqra dan Al-Quran, hafalan surat-surat pendek (Al-Maun, An-Nasr, Al Masad, Al-Lahab, Al-Fill), hafalan doa-doa harian (doa sebelum dan sesudah tidur, doa masuk keluar wc, doa setelah adzan), memperkenalkan huruf-huruf hijaiyah, pemberian bimbingan lagu Islami dan tepuk islam, pelatihan menggambar kaligrafi, pemberian

cerita teladan para Nabi ,Rasul dan malaikat, dan melaksanakan penempelan doa-doa di masjid. Volume anak yang mengikuti TPA setiap harinya sebanyak 15 anak. Program kerja ini terlaksana dengan lancar namun ada masalah yang tidak bisa diantisipasi oleh mahasiswa KKN , yaitu cuaca yang tidak menentu membuat penyelenggaraan TPA kurang kondusif dan juga jadwal yaitu menyesuaikan jadwal anak-anak .

3. Bidang Seni dan Olahraga

a. Subbidang Seni

Program yang dilaksanakan adalah pelatihan kerajinan tangan dari tisu diikuti 10 orang, celengan dari karton diikuti 8 orang, tempat pensil dari stik es krim diikuti 8 orang, tempat pensil dari kain perca diikuti 10 orang, dan gelang dari manik-manik diikuti 10 orang dan memberikan pelatihan gerak dan lagu diikuti 5 orang.. Semua kegiatan dilakukan di posko KKN UAD dan dikategorikan sukses karena minat anak-anak yang besar untuk mengikuti kegiatan yang diselenggarakan.

b. Subbidang Olahraga

Program yang dilaksanakan adalah mengadakan senam sehat ceria bagi bapak-bapak dan ibu-ibu Dusun DermoJurang dilakukan selama 100 menit sebanyak 2 kali di lapangan rumah bu dukuh selaku dukuh dermojurang dan diikuti 25 orang baik bapak atau ibu-ibu. Kegiatan ini dikategorikan sukses karena warga sangat antusias

dalam mengikuti senam. Mengikuti latihan Voli setiap sore yang diselenggarakan di depan rumah bu dukuh. Memberikan pelatihan tonis untuk anak-anak Sd kalinampu khususnya warga dermojurang selama 100 menit dilakukan di lapangan SD Kalinampu dan diikuti secara antusias oleh anak-anak dengan volume 5 orang. Tim KKN UAD juga memberikan permainan tradisional yaitu lompat tali diikuti sebanyak 5 orang. Di hari tertentu yang seharusnya melakukan proker tersebut ada kendala cuaca sehingga proker lompat tali yang harusnya dilakukan di lapangan bu dukuh dilaksanakan di lapangan SD Kalinampu.

3. Bidang Tematik

Secara umum program kerja dalam bidang tematik/pendukung terlaksana dengan lancar. Adapun program yang telah kami laksanakan yaitu:

a. Penyelenggaraan bimbingan dan Lomba TPA

Pelatihan baca Iqro' dan Al-Qur'an dilakukan di Masjid Taqwa ,menyelenggarakan lomba azan,lomba sehari-hari dan lomba hafalan surat pendek diikuti oleh anak-anak TPA yang berjumlah 15 orang. Program dikategorikan sukses dan diikuti secara antusias oleh anak-anak hanya saja waktu pelaksanaan yang di ganti karena menyesuaikan jadwal anak-anak..

b. Pengadaan lomba mewarnai

Melaksanakan lomba mewarnai yang dilaksanakan di PAUD selama 200 menit termasuk persiapannya dengan jumlah peserta yang mengikuti sekitar 20 anak RT 1, 2, 3 dan 4. Perlombaan tersebut bertujuan meningkatkan semangat untuk anak-anak dalam berkeaktifitas dan di akhir acara memberikan hadiah untuk para pemenang.

c. Penyelenggaraan Jalan Sehat

Penyelenggaraan jalan sehat dilaksanakan selama 200 menit dan 50 menit persiapannya yang dilakukan di halaman rumah bu dukuh yang diikuti warga dermojurang sekitar 300 orang dengan rute keliling kampung tujuannya menjalin kebersamaan dengan warga kampung dengan mahasiswa. Program ini sukses dan lancar karena warga sangat antusias untuk datang dan mengikuti jalan sehat tetapi mengalami kendala dengan jadwal yang sudah di tetapkan dengan jadwal para pemuda karang taruna, sehingga di percepat jalan sehatnya.

d. Pendataan kependudukan

Program ini dilaksanakan oleh mahasiswa KKN diseluruh rumah warga dusun dermojurang yaitu RT 1, 2, 3 dan 4 selama 600 menit untuk pendataan akte kelahiran dan akte kematian 600 menit. Program dilakukan selama 3 hari berturut-turut, pendataan ini bertujuan agar mengetahui data akte kelahiran dan akte kematia

terdaftar dan akan diserahkan kepada bu dukuh Program pendataan yang dilaksanakan sukses karena semua warga menerima setiap mahasiswa KKN kerumah masing-masing.

e. Penyelenggaraan PHBS

Penyelenggaraan PHBS yang di laksanakan di dusun Dermojurang bertujuan agar seluruh warga peduli perilaku hidup sehat dimanapun berada agar lebih nyaman dalam beraktifitas. Penyuluhan PHBS dilakukan selama 200 menit di balai RT 3 dengan sasaran ibu-ibu, dalam penyuluhan tersebut ada pendataan jumentik yang dilakukan disemua rumah warga selama 400 menit 2 hari. Program ini dikatakan lancar karena seluruh warga antusias dalam menerima pendataan jumentik mahasiswa KKN .

f. Peningkatan Pendidikan Karakter Anak dalam Keluarga

Program peningkatan pendidikan karakter anak dalam keluarga yang dilakukan di RT3 deusun dermojurang dengan sasaran ibu-ibu bertujuan agar anak-anak lebih bisa dibimbing dalam kehidupan sehari-hari, anak-anak yang mengikuti perkembangan zaman yang semakin canggih lebih rentan dengan hal-hal yang tidak diinginkan. Ibu-ibu yang sangat erat hubungan dengan anak sangat berpengaruh dan berperan andil dalam perkembangannya. Program ini dialakukan selama 200 menit penyuluhan. Program ini berjalan dengan lancar hanya saja waktunya berubah mengikuti jadwal ibu-ibu dang cuaca.

g. Pelatihan memasak

Program ini bertujuan untuk melatih kreativitas dan pengetahuan ibu-ibu agar bisa mengembangkan ide yang kreatif dan inovatif untuk menghasilkan suatu produk makanan. Program ini diikuti sebanyak 20 ibu-ibu berdurasi selama 400 menit untuk pembuatan pelatihan pembuatan mokaf dan pelatihan pembuatan kripik daun melinjo dan dilaksanakan dengan lancar serta mendapatkan hasil yang memuaskan.

h. Penyelenggaraan pengobatan gratis

Penyelenggaraan pengobatan gratis ini bertujuan agar membantu seluruh warga dermojurang untuk memeriksa kesehatan dan mendapatkan obat gratis, sasarannya adalah ibu-ibu, bapak-bapak dan anak-anak di dusun selama 200 menit di rumah bu dukuh. Penyelenggaraan pengobatan gratis ini mendapatkan tanggapan positif dari warga dan seluruh warga antusias mengikutinya yang diikuti sekitar 45 orang. yang positif dari warga. Program ini berjalan dengan lancar dan sukses.

4. Bidang Non Tematik

a. Penyelenggaraan lomba tonis dan gerak lagu

Lomba tonis dilakukan tanggal 15, 16 dan 17 Februari 2017 dan gerak lagu dilakukan di balai kecamatan Pundong pada tanggal 18 Februari 2017 yang diikuti oleh seluruh perwakilan unit KKN UAD yang tersebar di wilayah Pundong. Sebelum mengirimkan

perwakilan ke kecamatan anak-anak terlebih dahulu dilatih di posko KKN masing-masing dan di seleksi. Dari hasil seleksi maka didapatkan kandidat terbaik dan dikirim ke kecamatan untuk mewakili unit dan masjid masing-masing. Program berjalan sukses dan lancar karena anak-anak berpasitipasi aktif dalam program.

b. Penyelenggaraan jalan sehat, bazar dan donor darah

Program ini dilaksanakan di tanggal 19 februari diamana pada program ini adalah acara puncak KKN yang dilakukan bersamaan yaitu jalan sehat yang rutanya di daerah pasar pundong yang diikuti oleh seluruh warga pundong, selanjutnya bazar yang dilakukan dilapangan balai kecamatan yang diikuti oleh seluruh perwakilan 18 unit dan sasarannya adalah seluruh masyarakat pundong dan program terakhir donor darah yang tidak terealisasi karena hambatan komunikasi dari pihak PMI . Hasil dari program ini sangat mendapatkan antusias warga dan bisa dibbilang lancar walaupun tidak semua program bisa berjalan.

c. Pelatihan konselor sebaya

Program pelatihan konselor sebaya ini bertujuan agar sesama anak atau remaja bisa mengerti satu sama lain antar individu jika mengalami masalah , sasarannya remaja dusun dermojurang, diikuti sekitar 10 orang. Program ini sukses dan lancar, ini nampak ketika para remaja mengikuti kegiatan ini dengan antusias.

- d. Pelatihan pembuatan silase, memasak, kerajinan tangan, poster dan stiker

Program pembuatan silase yang bertujuan menambah pengetahuan untuk ibu-ibu dalam memanfaatkan kacang hijau yang menjadi tempe, pembibitan penanaman dengan hidropionik dan vertikultur dan pembagian bibit kepada warga yang tujuannya agar warga lebih hemat dalam membuat tempat penanaman tanaman, sasrannya bapak-bapak RT 1, 2, 3, Dan 4 dermojurang yang dilakukan di kandang, rumah dukuh dan rumah warga selama 5 hari. Pembuatan poster peringatan dan stiker doa-doa dengan sasaran anak-anak tujuannya agar warga membaca dan mengikuti pemberitahuan melalui stiker maupun poster dan juga pelatihan memasak untuk anak-anak remaja dusun dermojurang agar bisa memasak makanan dan menambah kreativitas dalam mengolah makanan, . Program ini berjalan dengan lancar hanya saja mendapat beberapa masalah Karena faktor cuaca sehingga jadwal berubah-ubah.

- e. Pendampingan posyandu balita, senam ibu-ibu dan pengajian malam jum'at

Program pendampingan posyandu ini dilakukan setiap tanggal 10 oleh warga dusun dermojurang dan mahasiswi KKN ikut serta dalam pendampingannya. Sasarannya anak-anak balita sekitar , yang diikuti sekitar 30 anak. Program selanjutnya adalah senam bersama

ibu-ibu dusun dermojurang yang tujuannya agar mempererat silaturahmi sasarannya ibu-ibu dusun dermojurang dan pengajian dimalam jum'at yang dilakukan oleh para warga di masjid Taqwa setiap malam jum'at, tujuannya agar menambah iman dan Taqwa semua majelis yang hadir. Program ini semuanya berjalan dengan lancar dan sukses.

5. Program Tambahan

Program diluar rencana yang dilakukan adalah diadakannya pengajian akbar yang bertujuan mempererat tali silaturahmi dengan warga serta untuk perpisahan mahasiswa KKN. Ada pula program diluar rencana yaitu pemasangan plang RT 1, 2, 3 dan 4 serta plang kepala dukuh yang berfungsi memudahkan masyarakat mengetahui kediaman RT dan Dukuh. Selain itu program pemberian stiker pemberitahuan jam kunjung warga setempat, yang bertujuan agar seluruh masyarakat maupun tamu dari luar memahami jam bertamu yang telah ditentukan warga setempat. Program yang tidak terjadwal ini berjalan dengan baik. Program selanjutnya yang tidak terencana yaitu takziah ke rumah warga yang mengalami musibah, mengikuti tahlilan dimalam harinya selama 6 malam berturut-turut, aqiqah di rumah warga salah satu warga yang baru melahirkan, mengikuti resepsi pada salah satu warga di dusun Dermojurang dan gotong royong bersama warga Dermojurang.

B. EVALUASI

Secara keseluruhan KKN yang telah dilaksanakan oleh Mahasiswa Divisi XIV Unit C 3 selama 1 bulan di dusun Dermojurang, Seloharjo, Pundong, Bantul Yogyakarta berlangsung dengan baik. Hanya saja ada beberapa program yang tidak dilaksanakan sesuai dengan rencana dikarenakan adanya peristiwa-peristiwa tak terduga seperti meninggalnya salah satu warga dusun Dermojurang, adanya pernikahan salah satu pemuda Dermojurang, dan pengajian Aqiqah. Walaupun ada beberapa program yang tidak dilaksanakan sesuai dengan rencana, namun program-program tersebut tetap berjalan walaupun mundur dari tanggal yang telah ditentukan.

Kendala yang lain yaitu ada beberapa rumah yang letaknya berjauhan dan menanjak sehingga sulit untuk dijangkau dengan menggunakan kendaraan. Hal ini mengakibatkan ada beberapa warga yang kurang informasi dan kurangnya partisipasi dalam kegiatan-kegiatan dusun. Langkah yang dapat diambil yaitu jika ada pertemuan maupun acara alangkah lebih baiknya memberikan surat undangan yang diberikan langsung kepada orang tersebut.